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>MESA REDONDA Finanzas

M. R. / Burgos
La economía ya ha dejado de ser un
asunto para expertos y ha pasado a
ser una cuestión que está en todos
comentarios diarios. Ese interés se
pudo comprobar ayer en la sala Evo
del Fórum Evolución, escenario del
ciclo de mesas redondas promovido
por El Mundo-El Correo de Burgos
y patrocinado por CaixaBank.

Allí, tres expertos que conocen
bien el funcionamiento de la econo-
mía burgalesa y nacional compar-
tieron con un público que llenó la
sala sus análisis sobre la situación.
Carlos Alonso de Linaje, presidente
del Colegio de Economistas de Bur-
gos, Ramón Sobremonte, director
general de Caja Rural y Cajaviva, y
Luis Bausela, director general de
Cajacírculo expusieron sus puntos
de vista sobre aspectos como la
deuda soberana y la de las familias,
el posible rescate a la banca y sobre

cómo se superará un ciclo económi-
co que ya cumple su quinto año, en
el que uno de los datos positivos es
que la recesión se ha estancado.

Los tres estuvieron de acuerdo
en que es necesario reducir el enor-
me endeudamiento en el que está

sumido el país, tanto la administra-
ción como las familias. En el caso
del Estado, Luis Bausela señaló que
se ha conseguido pagar cerca del
90% de los vencimientos para este
año, pero «se ha generado un nue-
vo déficit superior a los 70.000 mi-
llones de euros».

Este nivel de endeudamiento es
consecuencia de un periodo de cre-
cimiento anormal, en el que, como
recordó Ramón Sobremonte, en Es-
paña se construyeron entre 2005 y
2006 «más viviendas que en Alema-
nia, Inglaterra y Francia juntas».
Junto a este cambio de comporta-
miento que hizo que España pasara
de ser un país netamente ahorrador
a entrar en una vorágine de solici-
tud de crédito, el deterioro del siste-
ma financiero no vino acompañado

de una regulación razonable. «Los
tiempos han dictado las normas, no
las normas han dictado los tiem-
pos», resumió Sobremonte. Luis

Bausela lamentó que toda la regula-
ción ha ido encaminada al «requeri-
miento de más capital», o lo que es
lo mismo, «a drenar liquidez» al sis-

tema, en opinión de Alonso de Lina-
je. En cuanto al hipotético rescate,
el director general de Cajacírculo
señaló que el principal objetivo, de-
jando claro que en ningún caso se-
rá como el de Grecia o Portugal, es
que «España consiga unos intereses

por el pago de la deuda menores».
Este ‘rescate’ sería bueno, en su opi-
nión, porque favorecería «a toda la
economía española».

Los tres expertos estuvieron de
acuerdo en que España estaría
mucho peor si esta crisis económi-

La sala Evo del Fórum Evolución acogió a numeroso público para esta tercera cita. / ISRAEL L. MURILLO

Los economistas
priman reducir
la deuda para
superar la crisis
La tercera cita del ciclo patrocinado por
CaixaBank analizó la delicada situación
económica por la que atraviesa el país

Los tres expertos
señalaron que
España estaría peor
sin el euro

El director general de Ca-
jacírculo dibujó un hori-
zonte en que se debe
apostar por una mayor
confianza, ya que «la in-
certidumbre no es bue-
na». Bausela aportó toda
una serie de datos sobre
cómo son las necesidades
de financiación del sec-
tor público, así como de
la coyuntura de las enti-
dades financieras y alabó

los «esfuerzos» de las co-
munidades autónomas,
en especial la de Castilla
y León «en reducir el dé-
ficit». Aseguró que la si-
tuación ahora es «seria y
compleja», aunque se es-
tán adoptando políticas
que «van en la buena di-
rección», pero que deben
acompañarse de otras
que «fomenten el creci-
miento».

FRASES DESTACADAS

ENDEUDAMIENTO
«Para que vuelva a fluir el dinero a la economía española, primero hay que
superar el nivel de endeudamiento que tenemos, que es brutal»

RESCATE
«Se le puede llamar de muchas maneras, pero el objetivo de España es que
los intereses de la deuda sean menores. No es razonable que el diferencial
que paga el Estado sea mayor que el que pagan las empresas»

EURO
«Indudablemente, España está mejor con el euro. La moneda ha facilitado
las cosas. Sin el euro, ahora estaríamos mucho peor de lo que estamos»

LUIS BAUSELA Cajacírculo

«Un dato positivo, en Burgos han
crecido las exportaciones un 9%»

La salida de la
actual situación
económica será
lenta y complicada

El presidente de los eco-
nomistas de Burgos com-
paró la actual crisis eco-
nómica con los años 90.
Entonces, «el endeuda-
miento era inferior y ha-
bía una situación saneada
de las entidades financie-
ras». Según su criterio,
«existe un serio problema
de transmisión del dine-
ro». El dinero no cambia
de manos porque «se de-

dica al ahorro en vez de al
consumo». La situación
en Burgos también ha
cambiado en este aspec-
to, ya que «hay una situa-
ción atípica porque antes
teníamos tres centros de
decisión financiera y aho-
ra uno». Si en 2007 se con-
cedían nueve de cada diez
préstamos, en la actuali-
dad sólo se concede «el
25%».

CARLOS ALONSO DE LINAJE Colegio de Economistas

«Ahora existe un serio problema
de transmisión del dinero»
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ca hubiera llegado sin el euro. Con
la moneda única se ha conseguido
evitar un declive que sería más
profundo con la peseta. Una de las

cuestiones que también salió a de-
bate fue la relacionada con la ne-
cesidad de que fluya más el dine-
ro. El responsable de Cajacírculo

señaló que será «un proceso len-
to», ya que en primer lugar hay
que equilibrar la excesiva necesi-
dad de financiarse en el exterior.

«Hay que ajustar el déficit, pero a
ver en qué medida y en qué tiem-
pos». En opinión de Ramón So-
bremonte, este proceso también
será «largo y lento». Y añadió de
forma muy gráfica que «tenemos
un nivel de endeudamiento bru-
tal». Alonso de Linaje habló de la
necesidad de que el dinero fluya
de manera más rápida, como en
aquella historia en la que un hom-
bre acude a un hotel, paga un re-
serva por una habitación que le
interesa y ese dinero pasa por di-
ferentes manos hasta que llega al
mismo hombre que se va del hotel
porque dice que finalmente no es-
tá interesado por esa habitación.
A este respecto, Sobremonte ma-
tizó que para que ese proceso se
cumpla será necesario que haya
transacciones comerciales.

En cuanto al horizonte que se
vislumbra, ninguno de los tres

quiso aventurar una rápida recu-
peración, ya que vaticinaron un
camino lento. Aunque sí aposta-
ron por aplicar políticas más ex-
pansivas, en las que la interven-
ción del Banco Central Europeo
sería necesaria, y sacudirse ese es-
tado de incertidumbre que «no es
buena», según Bausela, y que tie-
ne atenazado el consumo de las
familias.

Próxima cita:
I+D+I
>La cuarta mesa redonda del ci-
cloconelque ElMundo-ElCorreo
deBurgoscelebrasudécimoani-
versario en el espacio Evo del
Fórum Evolución tratará sobre
I+D+I. La cita, el día 24, dará co-
mienzo a las 19.30 horas.

FRASES DESTACADAS

FUSIONES
«Las fusiones van encaminadas a que las entidades sean viables. Pero se ha
hecho mal, porque un proceso no puede durar desde el año 2007»

EL FUTURO
«Lamentablemente, a corto plazo no hay expectativas de salida. Estamos
inmersos en el segundo ciclo de un periodo de recesión»

PANORAMA LOCAL
«Burgos soportó mejor el primer ciclo de la crisis, con una industria exportadora
muy potente, si bien el paro está cinco puntos por debajo de la media nacional»

>MESA REDONDA Finanzas

El director general de
Caja Rural y Cajaviva in-
dicó que en España he-
mos vivido en los últimos
15 años por encima de
nuestras posibilidades,
fomentando una «cultu-
ra de todo gratis que no
era sostenible». Cuando
se le preguntó si se había
llegado al fin de un siste-
ma económico, Sobre-
monte respondió que

más bien se ha llegado al
«final de un modelo que
era sostenible». Con un
«exceso de infraestructu-
ras para un país que no
era rico». La ayuda que
venga desde fuera servirá
para salir de la crisis, pe-
ro a base de mucho es-
fuerzo. «Nos van a echar
un salvavidas, pero nos
va a costar nadar mu-
cho».

RAMÓN SOBREMONTE Cajaviva

«Estamos ante el final de un
modelo que no era sostenible»

El público asistente mostró un gran interés en el turno de preguntas. / ISRAEL L. MURILLO

Después de la mesa redonda se sirvió un aperitivo. / ISRAEL L. MURILLO
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